
大 统
“毒油”风暴从台湾一路刮
到大陆，令大统油品的大陆经销商蒙受
库存压力和名誉损失。
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月
!"

日，厦门祥顺和公司所
有人叶进聪委托台湾律师，一纸诉状将大统长基公司告上彰
化地方法院，先期请求民事赔偿
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万元（新台币，下同）。据
称，这是两岸食品安全纠纷以来，大陆来台求偿的首例。

上个月，大统油品添加违禁成分被曝出，殃及不少
下游厂商和经销商，使用大统原料油的食品在两岸都被
下架封存。祥顺和经营大统油品长达
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年，这次也被大
统“毒油”害惨。祥顺和的委托律师蔡文彬向台湾媒体
介绍，公司的经销点已将大统油品全部下架，还有消费
者前来要求退款甚至三倍金额赔偿。

他表示，祥顺和会请求两部分民事赔偿。第一部分
是直接损失，目前祥顺和卖不出去的库存货特级纯橄榄
油、橄榄葵花油等油品一共
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瓶，进货价格约
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万多元。第二部分是商业信誉损失，祥顺和曾获厦门市
工商局颁发“诚信经营示范单位”，也是厦门进出口检
验局的“食品安全合作研究所”，如今信誉受到严重打
击，去年祥顺和营业收入人民币
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多万元，现在求
偿其中

!)

作为损害赔偿，即新台币
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万元。
蔡文彬还指出，
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万元只是第一波民事赔偿请求，
另外还有大笔退货退款损失，将在开庭时确切提出。

祥顺和所有人叶进聪对媒体说，相信台湾法律公
平，会为自己和消费者讨个公道。然而，蔡文彬态度
保留。早前他接受传媒访问时表示，“跨两岸求偿的
诉讼案前例不多，从实际情况看，由于相关厂商的资
产被冻结，即使胜诉，追偿的难度也很大。”

早在
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年
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月，海协会和海基会就签署了
《海峡两岸食品安全协议》，应对涉及两岸食品安全
问题。

厦门大学台湾研究院经济所所长唐永红接受媒
体采访表示，应利用该协议应对“问题油”事件。
他指出，两岸相关部门应循协议相关内容，启动两
岸食品安全事件协处机制，就信息核实互通、产品
召回等环节加强合作，并督促相关厂商和责任人妥
善处理纠纷，确保两岸消费者权益得到维护。
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月
!'

日，国台办发言人范丽青也在例行记者
会上表示，针对台湾的“问题油”流入福建，希望台
湾方面按照《两岸食品安全协议》，妥善处理后续。

纠纷能够解决是好事，但防微杜渐，卡住问
题食品源头才是保障商家和消费者利益的关键。
正如祥顺和委托律师蔡文彬所言，大陆台商跨海
求偿，不但类似前例少，求偿难度大，其中涉及
的两岸相关法律规章、商业操作细节也增加赔偿
难度，导致以往有些食品安全纠纷不了了之。早
前祥顺和就向媒体诉苦，大统油品从台湾到厦门
通关要付关税，现在如果运回台湾退货，还要
再付一次关税，相当于从大陆出口到台湾，这
样“税来税去”加上船运费用，几乎贵过产品，
求偿意义何在？事实证明，两岸食品安全事件
协处机制需要完善，掐死问题食品的“入口”，
才是避免后续纠纷的第一要务。
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本报北京
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月
!"

日电 （记者王平） 国台办发言人范丽
青在今天举行的例行发布会上表示，
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日闭幕的中共十八届
三中全会作出了全面深化改革若干重大问题的决定，相信大陆
全面深化改革不断推进，各项事业加快发展，必将对两岸关系
产生重要和深刻的积极影响。

台商权益欠服贸协议东风

鸿海集团董事长郭台铭日前在两岸企业家紫金山峰会上
说，感觉大陆并没有把台资企业当做一家人，他举例说，大陆工
信部运营商加值型服务并没有把台资企业列入第一批开放名单
中。范丽青对此评论说，实际上《两岸服务贸易协议》已经就台资
企业参与大陆部分增值电信服务作了安排，协议生效以后就可
以实施。我们欢迎台资企业在已经开放的业务范围内申请经营。

范丽青回答了记者有关台湾地区不合格食用油通过贸易途
径流入福建的问题。她指出，现在列入台湾公布问题油品名单
的有一个叫“味全调和油”，一共是
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箱，总共
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升，曾
经通过厦门口岸进口。有关部门和地方已经督促相关企业处理
好后续事宜。我们也希望台湾方面按照两岸食品安全协议，妥
善地处理后续问题，维护两岸业者和消费者权益。

根据服贸协议，台湾电子商务登陆福建设点可以持股
##)

，
并且可以分享大陆庞大的网络商机。不过，此次
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月
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日恰逢
大陆电商创造的“双
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购物狂欢节”，台湾电商却仍然无法参
加。范丽青说，两岸服务贸易协议中已就两岸电子商务合作问题
作了详细、明确的规定，只要协议生效以后就可以实施了。

海协会会长陈德铭将访台

在回答记者有关中共十八届三中全会的提问时，范丽青回
答说，昨天闭幕的中共十八届三中全会作出了全面深化改革若
干重大问题的决定，对全面深化改革作出了系统部署，涵盖经
济、政治、文化、社会、生态文明等各领域，意义重大，影响
深远。我们相信，大陆全面深化改革不断推进，各项事业加快
发展，必将对两岸关系产生重要和深刻的积极影响。中共中央
台办、国务院台办将认真贯彻党的十八届三中全会精神，在新
的形势下更加积极有为地推动各项对台工作取得新进展、新成
就，不断开创两岸关系和平发展新局面。

范丽青介绍，海协会陈德铭会长将于
!!

月份下旬率海协会
经贸交流团赴台湾参访，这是两会交流互访的规划之一。在台期
间，陈会长将实地考察台湾“六海一空自由经济示范区”的规划
与建设，参访有代表性的工厂、企业、科技和农业园区，与台湾有
关人士和民众交流，还将参访大陆在台投资企业。

范丽青透露，应台湾贸易中心邀请，内蒙古自治区人民政
府主席巴特尔将于
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月
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日至
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日率团赴台，举办“草原
情·宝岛行”系列交流活动。访台期间，将举办蒙台两地旅游、
金融合作研讨恳谈活动，并在台北、台中、南投分别举办一场
具有内蒙古民族特色的精彩文艺演出。

评张悬事件“本不该发生”

有记者问及台湾歌手张悬前一阵子在英国演唱时拿“国
旗”事件，范丽青评论说，这件事情本来不应该发生，希望有

关人士谨慎处理。我们不希望两岸文化交流受到其它因素干扰，希望两岸同胞，特别是年轻一代
多接触、多交流，增进相互了解和感情，加强中华民族认同，共同为民族的伟大复兴而努力。

就民进党前主席蔡英文
!"

日参加台湾投资的高峰会时提出两岸经贸要互利共生，有记者提
问，对于蔡英文这样的说法，国台办有什么看法？范丽青回答说，对于两岸经贸，我们一向鼓励
两岸加强经济合作，进一步实现两岸经济自由化，实现互利双赢。民进党人士只要不戴有色眼
镜，我相信他们应该能够看到这一点。
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港澳热议十八届三中全会

勾勒中国改革蓝图

!台湾在线

不堪台湾“黑心油”坑人大陆经销商索赔
乐 天

配图：彭定康对香港内部

事务指手画脚，有关举动引来

香港社会各界一致谴责。

（图片来源：星岛环球网）

追偿难度很大

防微杜渐是关键
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有台媒
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日引述
有关官员指
出，台“教育
部” 将 研拟 修
法，以学分制取代
修业年限，并新增暑
假为第三学期。新制实
施后主要把学分修完就能
大学毕业，最快
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年即可。
但为避免学位速成，可能会增
订最低修业年限两年。
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本报电 据台湾媒体报道，台湾健康署
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日宣布，
明年

*

月
!

日起，全台的公共游憩场所，包括各
种公园，除了吸烟区外，一律不得吸烟。法

令上路后，台湾民众和游客都必须
遵守，违者依法将遭开罚
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至
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万元新台币。

全台公园将禁烟
违规可罚

!

万元

据新华社北京
!!

月
!"

日电 举世瞩目的中共十八届三中全会
!"

日在北京闭幕。
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日出版
的香港、澳门各大报纸纷纷发表社评，认为全会为中国全面深化改革确立了路线图和时间表，
全会所勾勒的改革蓝图，为未来十年中国的改革发展指明了方向。港澳应把握好新机遇，
共享国家改革发展红利。

香港《文汇报》 发表题为 《三中全会标志中国改革迈入新时代》 的社评说，十八
届三中全会标志中国的改革已迈入崭新的时代，以习近平为总书记的新一代领导人
也必将战胜复杂困难，带领中国人民走向更加富庶的生活，未来的中国故事将更
加精彩。
《大公报》在题为《全面深化改革历史功绩媲美十一届三中》的社评中表

示，无论是从发展经济、改善人民生活、完善各项体制法规的实际层面，还是
从进一步充实具有中国特色社会主义理论的高度，以至从整个中国发展
的历史角度而言，眼前的十八届三中全会，与

#$

年前的那个三中全会，
在历史功勋、现实意义和政治影响方面，完全可以相提并论、前后辉
映，并且起着承前启后、更上层楼的重要作用。

澳门最大的报纸《澳门日报》
!#

日发表题为《中国深化
改革迈新征程》的社论说，这些改革部署为改进施政明确
了方向，提供了依据，将会在今后的具体政策与法律中
体现出来。社论相信，中共将会以十八届三中全会为
新起点，带领全国人民在新一轮改革大潮中迈向实
现中华民族伟大复兴中国梦的新征程。

为迎接
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年农历马年，台湾著名微

雕家陈逢显近日雕刻出一匹“世界最小白

马”。站在尺寸直径为
&+"

厘米的“
,-

”

铅笔芯上，小白马颇有气势。

陈立宇摄（中新社发）

微
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热点追踪

阻碍回归耍花招 谈论普选再挑事

“末代港督”前使绊子后挖坑
木 曰

不容外部势力插手

港区全国人大代表马豪辉认为，彭定康身为前港督，应该慎言谨
行，尊重“一国两制，港人治港”，不应再对香港的政改“指指点点”。
马豪辉强调，普选是中国的内政、是香港内部事务，但过去数月，接连
有外国政界人士就香港政改发表言论，难免令人产生外部势力将会干预
和介入香港普选的忧虑。

彭定康的言论甚至没能得到香港反对派的掌声。泛民阵营的公民党
议员汤家骅认为，外国人以任何形式参与香港事务，会让中央与港人的
信任难以建立，普选之路会更难行。
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日，外交部驻港公署发言人透过公署网站回应称，香港回归
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年以来，“一国两制”、“港人治港”、高度自治方针在港成功实施，广
大香港市民依法享有前所未有的各项权利和自由，国际社会对此有目共
睹。发言人重申，政制发展问题是香港内部事务，是中国内政，坚决反
对外国人士就此说三道四、指手画脚。

干扰香港内部事务

彭定康在接受专访时表示，多年的港督生涯，
最后悔的事，就是当年花费了太多时间谈判，“而
不是直接采取行动。”他还提到，香港社会有人担
心中央驻港机构及组织会侵蚀本港的自主性，“如
果真有这样的情况发生，肯定受到关注。”他又强
调，英国和香港应在经济和文化保持紧密联系，英
国对香港仍有着责任，“我们不应该忘记”。

彭定康
!.."

年获委任为末代香港总督。返
英后，彭定康仍不时对香港事务发表看法。去
年香港回归

!#

周年前夕，彭定康宣称，港人要
警惕，确保自由不会被慢慢侵蚀。日前，英国

外交及联邦事务部国务大臣施维尔也就香港普
选发表意见，甚至明确称“英国随时准备提供
任何支持”。系列言论都被香港舆论炮轰，认为
是干扰香港内部事务。

民建联立法会议员陈鉴林表示，彭定康的
言论绝对是错误，香港政权移交中国，英国
“不应该对香港政改发展作出任何干预”。他认
为，“中央在政治制度发展上担当一定的角色，
与干预根本是两码子的事。”

经民联立法会议员林健锋批评彭定康对香
港事务“指手画脚”不适合。他说，现在香港根据
《基本法》，按照循序渐进、均衡参与的原则，不应
将所谓的“国际标准”强加在香港身上，“应根据
具体情况，实事求是”。

英治时代不提民主

民建联议员叶国谦狠批彭定康的言论“不负责任、不知丑”，他指英国管治香港
时并无在港推动民主，“临走时才来假惺惺……香港的民主从来不是靠英国人给，而
是中央政府给予的”。他又指，香港是中国的一部分，中央驻港机构关注香港事务是
理所当然的，不能视为干预，反而彭定康这个末代港督才不应“指手画脚”。

民建联立法会议员钟树根批评道，英国在香港近
!#&

年来的殖民统治，从来没给
过港人真正的民主，只是在回归前夕策略性地做一些所谓民主的进展，干预“直通
车”的和平过渡。

民建联主席谭耀宗指出，彭定康于港督任内在政制问题上“另搞一套”，令香港
政制不能在回归前后衔接，阻碍香港顺利过渡。他指出，香港回归后的民主发展，较
中英联合声明的内容“步伐更加快，发展更加大”，彭定康不应该再对香港的政制发
展“讲三讲四”，这只会显示出英方想继续影响香港的企图。他又表示，英国首相卡
梅伦即将访华修补中英关系，彭定康的言论对中英两国的关系没有好处，希望英方不
要再搞这些小动作。

!
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中央政府对香港实现普选的立场和诚意早已一次次清楚表达。然而，就在全
港上下正为设计一套符合香港实际情况、具有香港特色的普选制度而理性沟通、
良性互动的时候，末代港督彭定康却说出了这样一番话：“香港唯一缺乏的，就
是选举自己政府的权力，而香港迟早都会拥有这个权力。”“任何人试图阻挡，
只会是白费力气。”据香港媒体报道，《华尔街日报》

!!

日刊登了对彭定康的专
访，彭的言论被认为是对香港事务“说三道四”，引发香港舆论的反感和炮轰。
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